



## 千葉大学教育学部附属小学校 令和5年度公開研究会

全体研究テーマ <第2年次>

# 子どもが没頭する授業

教科等	部会研究テーマ	教科等	部会研究テーマ
国語	言葉の感度を高める国語科学習 —情報への批判的思考から意思決定する場面に着目して—	体育	身体（からだ）で遊ぶ —教師の意思決定及び教師行動から授業の在り方を検討する—
社会	社会情動的スキルを発動する社会科学習 —自己評価欄から見取る児童の姿を通して—	道徳	内容項目の不当さに関する批判的検討を意図した 政治教育としての道徳教育 —道徳教育における政治問題の取り扱いに焦点を当てて—
算数	日常生活に生きる算数科学習 —数学的モデリングを意識した数学的活動—	特別活動	「適応」と「抵抗」の能力を育むキャリア教育 —ソーシャル・アクティベーションを機能させる学級活動を通して—
理科	夢中が「本質」に繋がる理科学習 —「不満足」を学びに生かす授業デザインを通して—	外国語 外国語活動	対話する力を育む外国語科・外国語活動 —「音声」を重視した指導を通して—
音楽	新たな価値を生み出す音楽科学習 —主体的、創造的に聴くための指導の工夫—	生活・総合 ESD	子ども理解へと繋がる生活科・総合的学習の時間の単元開発 —目標を「きめる」場面に着目して—
図工	ティンカリングの視点を取り入れた造形活動 —ものをつくりあげる前後に現れる活動に着目して—	帰国	帰国生の「学び」を見取る授業者の教育的鑑識眼を高める 実践的研究

各位

子どもたちの笑顔あふれるたのしい授業をつくってみたい、本当に子どもたちに届くあたたかい指導がしたい。私たち教員は日々そう願い、教育実践に取り組みますが、なかなか一筋縄でいかないものです。私たち附属小でも同様の願いや想いを抱きつつ、一歩でも子どもに近づきたくて、日々の教育実践を積み重ねています。

本校では、そのような教育実践をベースとした研究に取り組んでまいりました。この機会に、その実践的研究の一端を公開し皆様方の参加をお願いしたく、ご案内申し上げます。なお、詳細につきましては、5月中旬の2次案内で改めてお知らせいたします。

千葉大学教育学部附属小学校長 鈴木 隆司  
研究主任 永末 大輔



全体講演

武庫川女子大学  
教育学部教育学科 教授  
松下 良平 氏

2023.6/23<sup>金</sup>・24<sup>土</sup>

対面開催予定

千葉大学教育学部附属小学校

〒263-8522 千葉県千葉市稲毛区弥生町1-33

☎043-290-2462 FAX 043-290-2461

E-mail chibahuzoku133@yahoo.co.jp

HP <https://www.el.chiba-u.jp>



本校Webサイト



本校研究部Twitter

最新書籍

「オンライン学習でできること、できないこと  
新しい学習様式への挑戦」  
明治図書より出版しています。

